

ABSTRAK

Lestari, Ni Wayan Pasek (2019), *Prinsip Kerja Sama Dalam Novel Magening Karya Wayan Jengki Sunarta*, Tesis, Pendidikan Bahasa Indonesia, Program Pascasarjana, Universitas Pendidikan Ganesha.

Tesis ini sudah disetujui dan diperiksa oleh Pembimbing I : Prof. Dr. I Nyoman Sudiana, M.Pd dan Pembimbing II : Dr. I Wayan Artika, S.Pd, M.Hum.

Kata-kata kunci : pragmatik, novel, prinsip kerja sama

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan (1) Prinsip kerja sama yang terjadi di dalam dialog pada novel *Magening* karya Wayan Jengki Sunarta, dan (2) Pelanggaran maksim-maksim dalam prinsip kerja sama di dalam dialog pada novel *Magening* karya Wayan Jengki Sunarta. Penelitian ini menggunakan rancangan deskriptif kualitatif karena data yang dikumpulkan berupa uraian kata-kata mengenai prinsip kerja sama dalam novel *Magening* karya Wayan Jengki Sunarta. Subjek dalam penelitian ini adalah novel *Magening* karya Wayan Jengki Sunarta. Objek penelitian dalam penelitian ini adalah prinsip kerja sama dalam novel *Magening* karya Wayan Jengki Sunarta. Dokumentasi merupakan metode utama dalam penelitian ini karena peneliti memperoleh data dengan mencatat bagian-bagian novel yang menunjukkan adanya maksim-maksim dalam prinsip kerja sama. Teknik analisis yang digunakan adalah teknik analisis deskriptif kualitatif. Instrumen yang digunakan dalam metode dokumentasi adalah kartu data. Berdasarkan hasil analisis di atas, hasil penelitian menunjukkan 1) dalam novel *Magening* Karya Wayan Jengki Sunarta ditemukan semua bentuk maksim prinsip kerja sama dengan rincian 76 tuturan yang mengandung prinsip kerja sama, yang meliputi 6 bentuk kerja sama pada maksim pelaksanaan, 21 bentuk kerja sama pada maksim kualitas, 37 bentuk kerja sama pada maksim relevansi, dan 12 bentuk kerja sama pada maksim kuantitas. 2) Pelanggaran bentuk PKS dalam novel *Magening* ditemukan 35 tuturan yang melanggar maksim PKS. Dengan rincian 6 bentuk tuturan pelanggaran pada maksim pelaksanaan, 5 bentuk tuturan pelanggaran pada maksim kualitas, 6 bentuk tuturan pelanggaran pada maksim relevansi, dan 9 bentuk tuturan pada maksim kuantitas.

UNDIKSHA

ABSTRACT

Lestari, Ni Wayan Pasek (2019), *Principle Cooperates At Novel Magening Work Wayan Jengki Sunarta*. Thesis, Language Education Study Program, Postgraduate Program, Ganesha University of Education

This thesis has been supervised and approved by Supervisor I: Prof. Dr. I Nyoman Sudiana, M.Pd. and Supervisor II: Dr. I Wayan Artika, S.Pd, M.Hum.

Key words: pragmatics, novel, principle cooperates

Research's aim for describe (1) principle cooperates were happening in in dialog at novel *Magening* work Wayan Jengki Sunarta, and (2) violation maksim-maksim in principle cooperates in dialog at novel *Magening* work Wayan Jengki Sunarta. in research's use design descriptive qualitative because data that gathered in the form of description word-word about principle cooperates in novel *Magening* work Wayan Jengki Sunarta. subject in research it is novel *Magening* work Wayan Jengki Sunarta. object research in research's is principle cooperates in novel *Magening* work Wayan Jengki Sunarta. engineering analysis that used is engineering analysis descriptive qualitative. documented is method main in research's because researcher obtain data with take note part of-part of novel denoting existing maksim-maksim in principle cooperates. instrument that used in method documented is card data. based on result analysis above, result research show 1) in novel *Magening* work Wayan Jengki Sunarta found all shape maksim principle cooperates with detail 76 speech that contain principle cooperates, that include 6 shape cooperates at maksim implementation, 21 shape cooperates at maksim quality, 37 shape cooperates at maksim relevance, and 12 shape cooperates at maksim quantity. 2) violation shape pks in novel *Magening* found 35 speech that violate maksim. with detail 6 shape speech violation at maksim implementation, 5 shape speech violation at maksim quality, 6 shape speech pelanggaran at maksim relevance, and 9 shape speech at maksim quantity

UNDIKSHA